



**Gemeinde Fällanden**  
Fällanden Benglen Pfaffhausen

## **Medienmitteilung des Gemeinderats Fällanden**

Fällanden, 31. August 2021

### **Die Gemeindeverwaltung Fällanden gewährleistet Lohngleichheit**

*Gleicher Lohn für gleichwertige Arbeit: Die Gemeindeverwaltung Fällanden gewährleistet die systematische Lohngleichheit. Eine Lohndiskriminierung aufgrund des Geschlechts liegt nicht vor.*

Per 1. Juli 2020 trat die Änderung des Gleichstellungsgesetzes des Bundes in Kraft, das den verfassungsrechtlichen Anspruch auf gleichen Lohn für vergleichbare Arbeit sicherstellen soll. Aufgrund der neuen Bestimmungen ergibt sich für alle Arbeitgeberinnen und Arbeitgeber mit 100 und mehr Mitarbeitenden die Pflicht zur Durchführung einer betriebsinternen Lohngleichheitsanalyse, die durch eine unabhängige Revisionsstelle überprüft werden muss. Das Ergebnis der Lohngleichheitsanalyse ist zu veröffentlichen.

Der Gemeindeverwaltung Fällanden führte im Juni 2021 die Lohngleichheitsanalyse mit dem vom Bund zur Verfügung gestellten Standard-Analyse-Tool Logib durch. Anfang Juli 2021 fand die formelle Überprüfung der Analyse durch eine externe Revisionsfirma statt. Der entsprechende Bericht bestätigt, dass die Lohngleichheitsanalyse gemäss den Vorgaben des Bundes durchgeführt wurde.

Die Analyse hat ergeben, dass bei der Gemeindeverwaltung keine systematische geschlechtsbezogene Lohndiskriminierung vorliegt. Frauen und Männer erhalten gleichen Lohn für gleichwertige Arbeit. Unter der Berücksichtigung der Unterschiede in den persönlichen Qualifikationsmerkmalen (Ausbildung, Berufserfahrung, Anstellungsdauer) und den arbeitsplatzbezogenen Merkmalen (Anforderungs-/Kompetenzprofil und Funktion) verdienen Frauen insgesamt 2 % weniger. Diese Lohndifferenz, die weder durch Unterschiede in den persönlichen Qualifikationsmerkmalen noch durch arbeitsplatzbezogene Faktoren erklärt werden kann, ist statistisch nicht signifikant. Dies bedeutet, dass zwischen Frauen und Männern gemäss Standard-Analysemodell keine statistisch gesicherte unerklärte Lohndifferenz im engeren Sinn besteht und dass diese weit unter der Toleranzschwelle des Bundes von maximal 5 % liegt.

Der Gemeinderat Fällanden freut sich über das positive Ergebnis. Es ist ihm ein wichtiges Anliegen, dass der Grundsatz «Gleicher Lohn für gleichwertige Arbeit» eingehalten wird. Das Ergebnis zeigt auf, dass die langfristigen und kontinuierlichen Bestrebungen für faire und ausgewogene Löhne Früchte tragen. Der Gemeinderat ist zudem überzeugt, dass ein faires und geschlechtsneutrales Lohnsystem ein wichtiger Grundstein für die Arbeitgeberattraktivität bildet. Dass rund die Hälfte der Führungspositionen in der Gemeindeverwaltung mit Frauen besetzt ist, zeigt, dass die Chancengleichheit gelebt wird.

### **Weitere Beschlüsse und Kenntnisnahmen des Gemeinderats**

- Im Zuge ihres 75-jährigen Jubiläums stellt die Raiffeisenbank Zürich Flughafen der Bevölkerung in ihrem Marktgebiet einen Jubiläumsfonds von 75'000 Franken zur Verfügung. Damit sollen nachhaltige Ideen und Projekte finanziell unterstützt werden. Die Projekt müssen einen Mehrwert in mindestens einer der folgenden Kategorien bringen: Soziales (Kinder, Jugend, Familien, Senioren), Kultur, Kunst, Musik, Sport, Nachhaltigkeit, Umwelt, lokale oder regionale Entwicklung. Sie sollen von nachhaltiger Dauer sein, Ziel ist nicht die Unterstützung von einmaligen Anlässen. Nicht unterstützt werden politisch, rechtlich, religiös oder militärisch motivierte Projekte, auch keine rein kommerziellen oder persönlichen Zwecke. Alle weiteren Informationen und Unterlagen zu diesem Jubiläumsfonds stehen den interessierten Organisationen und Personen auf der Website der Gemeinde [www.faellanden.ch](http://www.faellanden.ch) zur Verfügung.
- Da für das neue Abfallreglement noch weitere Abklärungen erforderlich sind, ist die Bearbeitung und Inkraftsetzung gemäss bisherigem Zeitplan nicht möglich. Demzufolge wird auch die Info-Veranstaltung nicht wie geplant Mitte September stattfinden.

#### *Weitere Auskünfte für Medienschaffende*

Leta Bezzola, Gemeindeschreiberin, leta.bezzola@faellanden.ch, Telefon 043 355 35 96

Tobias Diener, Gemeindepräsident, tobias.diener@faellanden.ch

Gemeindeverwaltung Fällanden



Leta Bezzola Moser  
Gemeindeschreiberin